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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 21.10.2019 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:15 Uhr 
Sitzungsort:   VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Kaßner eröffnet die Sitzung des Stadtbezirksbeirates und stellt die ordnungs-
gemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 6 von 7 Stadtbezirksbeiratsmit-
gliedern sind anwesend.   
 
 
 
 
2 Verpflichtung der Mitglieder 
  
 
Da 2 Mitglieder des SBB zur konstituierenden Sitzung nicht anwesend waren, wird 
ihre Verpflichtung nachgeholt. 
Hinderungsgründe liegen nicht vor. 
Herr Kaßner nimmt die Verpflichtung von Herrn Dr. Tamm und Herrn Porsche vor.  
 
 
 
 
3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 
Änderungen zur Tagesordnung gab es nicht.  
 
 
 
 
4 Feststellung der Niederschrift der Sitzung vom 17.09.2019 
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Das Protokoll vom 17.09.2019 wird wie vorliegend bestätigt.   
 
 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
  
 
5.1. Herr Kitzing, OBM Großkühnau 
Herr Kitzing weißt auf die bestehende Personalknappheit bei der FFW Kühnau hin 
und bittet um Unterstützung bei der Werbung von neuen Kameraden für die FFW. 
 
5.2. Anwohner des Wohngebietes hinter der GS 
Durch die anwesenden Anwohner/-innen des Wohngebietes hinter der GS wird mit-
geteilt, dass auf dem dortigen Spielplatz u.a. mit Drogen gedealt wird. Auch mit Alko-
hol und Schreckschuss/Schusswaffen wird hier hantiert. Es werden leere Patronen-
hülsen an den anwesenden RBB übergeben. 
Durch die anwesenden Anwohner/-innen werden hier zeitnah entsprechende Maß-
nahmen gefordert.  
Durch Herrn Kaßner wird hierzu mitgeteilt, dass der Streetworker dieses Problem 
kennt, aber kaum Kapazitäten hat, um hier entsprechend zu handeln.  
Auch dem Jugendamt wurde dies schon mitgeteilt, hier kam die Antwort, dass dieser 
Stadtbezirk keinen Brennpunkt darstellt.  
Es wird hier um Kontrollen gebeten, da befürchtet wird, dass es im kommenden Jahr 
mit Frühlingsbeginn hier größere Schwierigkeiten geben wird. 
V: A 51, A 32 i.V. mit RBB - Herrn Pippig  
  
 
 
 
 
6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates und der Ver-

waltung 
  
 
6.1. Thema Jugend 
Durch Herrn Kaßner wird mitgeteilt, dass es für die Jugendlichen des Stadtbezirkes 
im Alter von 12 – 17 Jahren keinen festen Treffpunkt gibt. Die Jugendlichen treffen 
sich oftmals am Bauhaus oder am Seminarplatz, was zu Problemen mit Anwohnern 
führt. Darüber hinaus wurden mehrfach Beschwerden über Jugendliche am „Schau-
kelspielplatz“ an der Ziebigker Grundschule gemeldet. Dabei soll es u. a. um Dro-
genkonsum und –handel gehen. Hier sollte über einen betreuten Jugendtreffpunkt/-
Club diskutiert werden. Aus Sicht des SBB wäre dies dringend notwendig. Verstärkte 
Kontrollen durch das Jugendamt/Streetworker bzw. des Ordnungsamtes und RBB 
sind notwendig. 
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(siehe auch TOP 5 in diesem Protokoll) 
V: A 51, A 32 i.V.m. RBB – Herr Pippig 
 
6.2. Bolzplätze 
Herr Kaßner spricht den schlechten Zustand der Bolzplätze in der Elballee und der 
Peusstr. an. Hier muss gehandelt werden. 
V: A 40 
 
6.3. Nebenstraßen 
Herr Kaßner erläutert die Probleme mit dem Zustand der Nebenstraßen. Die Ort-
schaftsräte haben sich dafür ausgesprochen Nebenstraßen mit einer bituminösen 
Oberfläche (einfacher Ausbau) auszustatten, um einen einigermaßen nutzbaren Zu-
stand herzustellen.  
Hier schließen sich die Mitglieder des SBB an und drängen auf Lösungen. 
V: A 66 
 
 
6.4. Fuß- und Radwege 
Der SBB drängt weiterhin auf die Instandsetzung der Gehwege (u. a. in der Rhein-
straße) und dem Rückbau des Radweges in der Elballee.  
V: A 66 
 
6.5 Bio-Supermarkt am Penny (Kühnauer Str. ) 

a) Ist es richtig, dass ein Investor einen Bio-Markt an der Kühnauer Str. bauen 
will? 

b) Ist es richtig, dass der vorhandene Penny-Markt seinen Verbleib von der Er-
weiterung des Standortes abhängig macht? 

c) Welche Pläne hat die Stadt Dessau-Roßlau mit diesem Gelände? 
V: A 80 
 
6.6. Schulwege 
Der SBB möchte wissen, ob der Fußweg entlang des Georgengartens und der Weg 
vom Bahnhof durch die Bahnhofsunterführung in Richtung Bauhaus als Schulwege 
eingestuft sind. Werden die Schulwege im Winter von Eis und Schnee beräumt? 
V: A 40 
 
6.7. Pflege Grünflächen 
Der SBB möchte wissen, was der Stadtpflegebetrieb für die Pflege von Grünflächen, 
unterteilt in Baum- und Rasenpflege pro m² kalkuliert.  
V: A 72 
 
 
 
 
 
 



Stadt Dessau-Roßlau 
 

24.02.2020 
                                                                                                                                         
 
 
 
7 Antrag auf Zuwendung 
  
 
Durch die Interessengemeinschaft (IG) Hochwasserschutz Elbe/Mulde e. V. wurde 
ein Antrag auf finanzielle Zuwendung für die Durchführung des Sandsackfestes am 
22.06.2019 gestellt. Der vorzeitige Maßnahmebeginn wurde bestätigt.  
 
Der Antrag wurde befürwortet.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  6 : 0 : 0 
   
 
 
8 Anträge, Anfragen und Informationen der Stadtbezirksbeiräte 
  
 
8.1. Durch Herrn Porsche werden folgende Bürgeranfragen/Kritiken mittgeteilt: 
 
Bürger 1 
Auszug aus dem Schreiben: „Die Gehwege in der Rheinstraße – aus Ziegelsteinen – 
dürften noch aus Kaisers Zeiten stammen und sind eine echte Unfallgefahr und für 
alte Menschen mit Gehbehinderung praktisch nicht zu gebrauchen. Den Einspruch 
„da stehen alte Linden und deshalb ist eine Sanierung ohne Baumfällung nicht mög-
lich“ kann man nicht gelten lassen, da auf der gegenüberliegenden Seite über etwa 
50 m eine Erneuerung auch im Bereich stehender Bäume erfolgte.  
In der Essener Str. ist zumindest auf der südlichen Seite nie ein einheitlicher Fußweg 
erstellt worden. Es wird dringend um Abhilfe gebeten.“ 
Die Mitglieder des SBB schließen sich dieser Meinung an und bitten um Rückinfor-
mation. 
V: A 66 
 
Bürger 2 
Hier wird der umgestaltete Radweg entlang der Elballee kritisiert. Die auf dem Rad-
weg angebrachten „Hürden“ stellen auch eine gewisse Unfallgefahr dar und als Rad-
fahrer ist man dann gegenüber den Autofahrern immer im Nachteil. 
V: A 66 
 
Bürger 3 
Da sich am Ende der Essener Str. ein Pflegeheim und (demnächst) auch ein Kinder-
garten befinden, sollte geprüft werden, ob es nicht sinnvoll ist, dort eine Haltestelle 
einzurichten.  
Die Mitglieder des SBB unterstützen diese Anfrage und bitten um Rückinformation. 
V: A 66 
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12 Schließung der Sitzung 
  
 
Durch Herrn Kaßner wird Öffentlichkeit hergestellt und die Sitzung beendet.   
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 24.02.20 

 

___________________________________________________________________ 
Christoph Kaßner  
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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